



ESTUDIO COMPARATIVO DEL CONSUMO DE ALCOHOL POR MEDIO DEL CAGE EN ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS DEL CENTRO UNIVERSITARIO DE LOS ALTOS. (2019 B)

Elida Lizeth Barba González ¹, Juan Carlos Rolón Díaz¹, José Guadalupe Fernández Carranza¹, Martha Graciela Fuentes Lerma ¹ y Rocio Patricia Mariaud Schmidt rpmariaud@gmail.com¹

¹ Universidad de Guadalajara. elizethbg@gmail.com

Actualmente se ha observado un incremento en el consumo de alcohol en los jóvenes estudiantes que provoca varios problemas, entre los que se encuentran el bajo rendimiento académico, la deserción universitaria, embarazos no deseados, mayor número de accidentes automovilísticos de jóvenes universitarios, un incremento en violencia, por lo que resulta de vital importancia identificar a los alumnos que están en riesgo por esta causa, para implementar acciones de concientización sobre el abuso en el consumo de alcohol. Identificar a los estudiantes universitarios que se encuentran en riesgo por el consumo de alcohol.

Estudio observacional, descriptivo y transversal con una N 192 estudiantes de licenciatura en el 5to semestre, a los que se les aplicó el test Cage para la detección del abuso de alcohol.

Los resultados de este estudio indican de acuerdo a los parámetros establecidos por el instrumento utilizado que se encontró el 86% no son alcohólicos, el 10% es de alto riesgo, 3% presenta un consumo perjudicial y el 1% tiene dependencia al alcohol. Analizando los porcentajes por carrera se observó que las carreras con mayor riesgo son las de Medicina (M.C.P) 16% y Cirujano Dentista (C.D) 24% de población con alto riesgo hasta dependencia. La dependencia más alta se encontró en C.D. con el 3%.

Por los resultados obtenidos de la aplicación del instrumento Cage, encontramos que existe un riesgo importante en los alumnos del área de ciencias de la salud ya que como se puede observar que un 14% se encuentra en riesgo de desarrollar dependencias al consumo de alcohol, por lo que resulta importante realizar acciones de prevención en estos grupos y carreras del área. Este estudio tiene contribuciones para el planteamiento de programas preventivos en relación al consumo de bebidas alcohólicas para ser aplicados en el ámbito universitario.